

América
LATINA
en 1021 AL 31 DE OCTUBRE
DE 202231 de octubre
El País**LULA VENCE A BOLSONARO Y SERÁ PRESIDENTE DE BRASIL**

Lula da Silva ha ganado las elecciones a la presidencia de Brasil. El gran líder de la izquierda brasileña ha obtenido un 50,9% de los apoyos, frente al 49,1% del presidente saliente, Jair Bolsonaro. Es la diferencia más ajustada de la democracia brasileña moderna, apenas dos millones de votos de los 124 millones emitidos.

<https://bit.ly/3SSdDQm>26 de octubre
BID**BID PREMIA INICIATIVAS INNOVADORAS EN GESTIÓN PÚBLICA DE CINCO PAÍSES DE AMÉRICA LATINA**

Seis iniciativas innovadoras de Argentina, Brasil, Colombia, El Salvador y México fueron las ganadoras de la octava edición del concurso "Gobernarte ,Premio Pablo Valenti", del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con el que promueve la cooperación y fortalece las capacidades institucionales de los gobiernos de América Latina y del Caribe.

<https://bit.ly/3TWvypZ>26 de octubre
El País**LA CÁMARA DE DIPUTADOS ARGENTINA APRUEBA EL PRESUPUESTO DE 2023 CON UN PANORAMA DE INFLACIÓN DEL 60% Y UN 2% DE CRECIMIENTO**

El Presupuesto muestra que el Ejecutivo de Alberto Fernández prevé un horizonte complejo para un año marcado para las elecciones presidenciales de octubre: la estimación de crecimiento es del 2%, la mitad del 4% previsto para este 2022, y la de inflación es del 60%, lo que significa cierta reducción respecto al 83% actual.

<https://bit.ly/3sw23jd>26 de octubre
El Economista**GOBIERNO PERUANO LANZA SALVAVIDAS DE US1,000 MILLONES A PETROPERÚ**

El anuncio del salvavidas a Petroperú parte del gobierno peruano se concretó, y la petrolera estatal ya cuenta con 4,000 millones de soles (unos 1,000 millones de dólares) adicionales en su patrimonio, una medida prevista por el Gobierno peruano dada para sostener la capacidad financiera de la empresa pública y mantener las operaciones financieras.

<https://bit.ly/3DEOC6X>26 de octubre
El Espectador**GOBIERNO DE COLOMBIA, HABILITADO PARA EMPEZAR DIÁLOGOS: LEY DE "PAZ TOTAL" PASÓ EN CÁMARA**

El Congreso de Colombia dio luz verde este miércoles al Presupuesto General de la Nación presentado por el Gobierno por un valor de 405,6 billones de pesos (83.800 millones de dólares), una cifra 15,1 % superior al último presupuesto, con énfasis en "la transición energética y la búsqueda de la paz total".

<https://bit.ly/3Fq4R9c>



28 de octubre
El Mostrador

GOBIERNO DE CHILE CONFIRMA QUE REFORMA PREVISIONAL SERÁ PRESENTADA LA PRÓXIMA SEMANA

En referencia a los proyectos de los gobiernos de Michelle Bachelet y Sebastián Piñera que no alcanzaron a ver la luz, la ministra Camila Vallejo afirmó que "la tercera tiene que ser la vencida" y confirmó que la próxima semana se va a presentar la "anhelada" reforma ante la ciudadanía. Los secretarios de Estado entregaron detalles de lo que será un "sistema mixto", recalcando que el objetivo principal es "aumentar sustantivamente el monto de las pensiones".

<https://bit.ly/3Fs6t2f>



26 de octubre
La Prensa

ASAMBLEA APRUEBA EN SEGUNDO DEBATE EL PRESUPUESTO DEL ESTADO PANAMEÑO PARA 2023

El pleno de la Asamblea Nacional aprobó la noche de este miércoles 26 de octubre de 2022 el proyecto de ley No. 843 que dicta el presupuesto general del Estado para la vigencia fiscal 2023, el cual asciende a \$27,579.4 millones.

<https://bit.ly/3FrXz4C>



28 de octubre
Prensa Libre

OJ Y MP RECIBIRÍAN MENOS PRESUPUESTO DE LO QUE SOLICITARON PARA 2023, ESTOS PROGRAMAS SE VERÁN AFECTADOS EN GUATEMALA

Instituciones señala que disminución afectaría lo planes de funcionamiento que tienen planteado para el próximo año.

El proyecto de presupuesto 2023, el cual fue aprobado el miércoles pasado en primer debate por el Congreso de la República, contempla menos recursos para el Organismo Judicial (OJ) y el Ministerio Público (MP) de lo que estas instituciones habían solicitado.

<https://bit.ly/3FnYWkZ>



28 de octubre
CNN

DANIEL ORTEGA DICE QUE AUMENTARÁ EL FLUJO DE MIGRANTES A EE.UU. POR LAS SANCIONES IMPUESTAS A NICARAGUA

El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, advirtió este jueves que, si Estados Unidos continúa implementando sanciones contra su país, aumentará el número de inmigrantes en sus fronteras. Esta fue la reacción del mandatario a las sanciones que anunció el Departamento del Tesoro de Estados Unidos esta semana contra la Dirección General de Minas y su asesor Lenín Cerna Juárez.

<https://cnn.it/3TIXpnX>



21 de octubre
El Economista

BUKELE PRESIDENTE DE EL SALVADOR INICIÓ SU OCTAVO MES DE "GUERRA" CONTRA REMANENTES DE PANDILLAS

El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, inició el octavo mes de una "guerra" contra los remanentes de las pandillas, amparado en un régimen de excepción que lleva más de 55,600 detenidos, un enfoque que le genera halagos y críticas.

<https://bit.ly/3TOQhfx>